

## La situación de Madrid se agrava por el intenso frio y la falta de combustible

### Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 7 de enero de 1936:

Ejército del N.:  
5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª Divisiones: Sin novedad.

División de Soria: En el contraataque llevado a cabo en el sector de Guadalupe por nuestras tropas se desalojó al enemigo de varias posiciones cogiéndoseles bastantes muertos entre ellos el Capitán Federico Pérez Urbán, una ametralladora y varios fusiles.

Frente de Madrid: Continuó el avance de nuestras fuerzas limpiando de enemigos después de fuertes combates la zona comprendida entre la carretera de La Coruña, Estación de Pozuelo, Pozuelo, Umera y trincheras del N. de este pueblo. No obstante la empeñada resistencia llevada en casas y trincheras, el enemigo fué durísimamente castigado abandonando el campo, dejando numerosos muertos y prisioneros, entre estos últimos, un capitán, un alférez, un contador y bastantes milicianos. También se le cogieron un tanque ruso, más de 300 fusiles y diverso material de guerra. En una de las zonas de combate se pasaron a nuestras filas 40 milicianos, con armamento, de los muchos que bajo el terror de los extranjeros son arrastrados a las líneas de fuego. El enemigo en la noche de ayer intentó hacer un desesperado esfuerzo contra el sector de la Casa de Campo llevando a cabo a un ataque sobre Carabacas; durísimamente rechazado por nuestras tropas lo que permitió a éstas recoger en la descubierta de hoy, un oficial y 57 muertos, abandonados por el enemigo.

Ejército del S.;

En Andalucía prosiguieron las operaciones en la Serranía de Ronda, donde el enemigo fué castigadísimo, resultando muerto el cabecilla más importante de la revolución roja de Málaga. En los alrededores de Porcuna y Lopera siguen nuestras fuerzas recogieron grandes cantidades de armamento y material abandonado por el enemigo, en su vergonzosa huida a través de los olivares. Así mismo, enterraron 40 cadáveres en las inmediaciones de los barrancos.

Salamanca 7 de enero de 1937.  
De orden de S. E.—El Coronel 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

**Servicio Radio especial "El Día"**

Se acaba la ofensiva del Norte  
Cádiz.—Vitoria dice que la ofensiva de los rojos en el Norte va terminando por consunción. Empezó en Asturias; pero los mineros están completamente desmoralizados y alicados. Sin duda influye mucho en ello la falta de viveres. Dice un antiguo refrán guerrero que, «tripas llevan piernas». En efecto, con el escaseo de víveres no se puede guerrear muy bien.

En las Vascongadas desde Elbar atacaron en dirección a Azpeitia siendo rechazados duramente. Otra columna atacó Mondragón siendo también rechazada con más de 300

muertos y perdiendo 8 kms. Luego desde Ochandiano atacaron Villareal. El desastre en este sector es de sobra conocido. De noche nuestros soldados hablan con los rojos de trincheras a trincheras. Dicen que reconocen que están perdidos, pero que no quieren entregarse.

**En el sector de Madrid**  
Avila.—Las fuerzas nacionales han conseguido un avance de consideración en Villanueva de Pardillo. Se confirma la profanación de las tumbas de El Escorial. Debido a las últimas operaciones se cree que la caída de El Escorial es cuestión de 2 o 3 días.

**El pacto anglo-italiano**  
Roma.—Los periódicos siguen comentando el pacto anglo-italiano. Dicen que es un aviso a Rusia por sus manejos en los asuntos de España, especialmente en Cataluña.

**Buque incendiado**  
Tenerife.—Durante el bombardeo de Portugalete por la aviación nacional una bomba alcanzó un barco soviético, incendiándolo.

La escuadra y aviación nacional han vuelto a bombardear Santander. El número de bajas llega a 800. En las cercanías de Santander han sido apresados cinco barcos pesqueros.

**Sangrientos sucesos en Madrid**  
De Cádiz dicen hoy, día 6, que en Madrid han ocurrido graves y sangrientos sucesos entre comunistas y sindicalistas a causa de un artículo publicado por el periódico de la C. N. T. Se ha luchado en las calles violentamente, habiendo muchas muertes y heridos; de éstos 32 graves.

Las bajas en la columna internacional del frente de Madrid en estos últimos días ascienden a varios millares, por cuyo motivo el desaliento en Madrid ha aumentado.

**Explican una derrota... luego la confiesan**  
Madrid.—Una emisora roja madrileña hoy explicaba la derrota del frente de Madrid, achacándola a mayoría de hombres y armamento de los nacionales. Indicaba la posible retirada.

**Hay que reconocer el Gobierno Nacional**  
Bruselas.—El periódico «La Nación» protesta del asesinato del Secretario de la Embajada. Dice al Gobierno que ha llegado el momento de reconocer al Gobierno de Franco.

**Desmintiendo bulos**  
Radio Club.—«El parte oficial explicando el retroceso de sus tropas dice que en la Ciudad Universitaria hay 2.000 alemanes y en Las Rozas 10.000». Nosotros podemos desmentirlo: En el sector de Madrid sólo hay soldados españoles.

**Otro buque a las aguas españolas**  
De Berlín comunican que un crucero... ha salido para España para reunirse con el «Koenigsberg».

### Servicio de Radio Mallorca Noticias radiadas anoche

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

**Las últimas operaciones**  
Toledo.—Las operaciones de los nacionales no han podido desarrollarse como de costumbre, debido a la intensa niebla. Nuestros aparatos, por la mañana, iniciaron su vuelo, pero tuvieron que regresar a sus bases debido al citado fenómeno. Las operaciones se han recrudecido principalmente en el sector de Villaverde, donde el enemigo dentro su escasa resistencia, la ofrece mayor. La artillería roja arrojó obuses procedentes de cañones rusos. Oficialmente puedo decir que hasta ahora se

han recogido 600 cadáveres. Los rojos residían en el Castillo de Villafranca, bien conocido por sus méritos artísticos, y una vez ocupado aquel por nuestras tropas, se recogió un gran botín de viveres, dulces y caramelos, que pasó todo a poder de nuestros soldados. El material cogido ha sido también grande, habiéndose capturado 6 lanza-llamas, bastantes cajas de bombas y cartuchería y un centenar de fusiles. Se ha podido comprobar desde los puestos de observación que la desmoralización ha cundido entre los rojos, como consecuencia de las últimas derrotas. Es continua la caravana motorizada de gente que huye por la carretera, no solamente de coches particulares y camiones, sino también de coches pertenecientes al Ejército rojo, abarrotados en su mayoría. También se ha podido comprobar que salieron del Escorial dos trenes abarrotados de milicianos. Ha cesado casi por completo la hostilización a nuestras tropas en la Casa de Campo y Ciudad Universitaria. Son continuos los contingentes de milicianos y soldados que se pasan a nuestras filas. Por el Cerro de los Angeles se pasaron tres milicianos que llegaron heridos, aunque no de gravedad, a nuestras líneas, debido a que sus compañeros, al verlos huir, hicieron contra ellos fuego de ametralladora, alcanzándoles pero no pudiendo impedir que llegaran a nuestras líneas. Manifestaron que preferían haber muerto antes que seguir entre los rojos. Confío poder telegrafiar en breve nuevas victorias de nuestro invicto Ejército.—Fernando Ors.

**Inglaterra preferiría al Gobierno nacional al de Moscú**  
Londres.—El «Times» publica un editorial en el que dice que en caso de tener que elegir entre los dos bandos contendientes de España, Inglaterra preferiría la subida de un Gobierno nacional fuerte y de prestigio y no la de unas hordas extremistas mandadas por Moscú.

**Un telegrama de Alba**  
Avila.—Santiago Alba; el camaleón de la política española, que ha estado metido hasta ahora en el Comité de mediación, ha telegrafiado a S. E. el GENERALISIMO, en Salamanca, manifestándole que está completamente identificado con el MOVIMIENTO NACIONAL y que se ofrece para lo que pueda ser útil. ¡Como cambian las cosas y como cambian los hombres! Los que no cambiamos somos nosotros.

**Bruno Alonso cree inútil la resistencia**  
San Sebastián.—Bruno Alonso—perdón, Bruno Alonso—ha manifestado a unos periodistas que es inútil la resistencia de las fuerzas marxistas, ya que al fin y al cabo, la derrota les será infligida por los nacionales.

**Los anarquistas continúan su terrorismo en Madrid**  
San Sebastián.—Los anarquistas continúan con su régimen de terror y asesinatos continuos en Madrid. Según información de la capital recibida directamente por conducto fidedigno, la cifra actual de personas asesinadas en la ciudad puede asegurarse que se eleva a 50.000, hasta últimos de diciembre. Estos datos son ridículos, empero, ya que nos consta que en el departamento de identificación de la Dirección General de Seguridad, donde se guardan las fichas de las personas desaparecidas, el número de éstas ascendía a 36.000, y a esta cifra hay que añadirle la de las personas asesinadas y desaparecidas en los primeros días del movimiento y los que fueron asesinados en las aldeas y cercanías de la capital.

**Buques apresados**  
Londres.—Varios barcos rusos que transportaban gran cantidad de viveres especialmente, patatas, y material de guerra, fueron apresados por buques de la escuadra nacional cuando se dirigían a Bilbao.

**Memorandum del Gobierno alemán**  
Berlín.—Se confirma que el Gobierno alemán prepara un memorandum reclamando sus antiguas colonias.

**Grandes daños en la telefonía**  
Avila.—Según comunicados de las estaciones rojas de Madrid, los bombardeos sobre Madrid, por parte de los nacionales, han producido grandes daños, habiendo alcanzado a la Telefónica unos 14 obuses.

**Los anarquistas no respetan a nadie,**

sean cuales fueran sus ideas y nacionalidad. Así, se da el caso de un matrimonio inglés, cuya señora tenía 67 años y el marido 72. El marido nunca se había significado hacia ningún partido político ni había hecho alarde de sus ideas, y un buen día por la mañana, cuando se hallaba de visita en casa de unos familiares, fué detenido, juntamente con cinco familiares. A la mañana siguiente aparecieron sus cadáveres en las inmediaciones de Madrid. También fueron a detener a la señora, que corrió la misma suerte que su marido, ya que fué hallado su cadáver en Chamartin, al lado del campo de fútbol. Los que fueron a detenerla no olvidaron el saqueo de la mansión, de la que se llevaron dinero, alhajas y viveres. ¡Y éstos son los que querían gobernarnos y que proponían que su régimen es vivir en el mejor de los mundos!

**Un batallón de figuras aniquilado**  
Avila.—En los últimos combates han sido aniquilados por completo los titulados batallón de figuras o sean de barberos, y el batallón del León, compuesto por dependientes y camareros de bares y cafés.

**Mioja... es el amo... por poco tiempo**  
Madrid.—El general Mioja ha manifestado a los periodistas que no hay que hacer caso a la CNT ni a sus continuas protestas, ya que—son sus palabras—nuestro comité es el que manda en Madrid y yo soy el amo, y el que no acate mis órdenes, será considerado faccioso.

**Pero la CNT y la FAI quieren mandar**  
Madrid.—Ayer los periodistas se entrevistaron con un jefe anarquista que volvía del frente, quien les dijo que no se hicieran ilusiones los que creían que por estar arriba del monte serían los dueños, porque la FAI y la CNT no tolerarán nunca estar sometidas al dominio de los comunistas y tienen medios suficientes para hacer valer sus razones. Además, les convendría bajar del monte, porque allí donde se combate es en las llanuras y—añadió—somos nosotros los que tenemos que dar siempre la cara, pues ellos no se mueven de la retaguardia.

**La lucha... es de ideales y no de estómagos... dice Barcelona**  
Barcelona.—Una emisora marxista decía que si actualmente la penuria alimenticia era grande, dentro de dos meses será mayor, pero se aplastará al fascismo porque la lucha que está empeñada es una lucha de ideales y no estómagos... ¡Y viva el optimismo!

**El Embajador de Suecia acata el Gobierno Nacional**  
Stokolmo.—El Embajador de España en esta capital, que hasta ahora estaba sometido al Gobierno de Valencia, ha prestado acatamiento al Gobierno del GENERAL FRANCO.

**Pastoral de los obispos alemanes**  
Berlín.—La pastoral de los obispos alemanes entre otras cosas, dice que Alemania sabe que si los ejércitos de Moscú triunfaran, no quedarían ni rastros de la iglesia católica y todo el mundo sería pasto de la desolación. La firman los obispos católicos alemanes.

**Medidas contra la propaganda comunista**  
Lituania.—El gobierno ha tomado energicas medidas contra la propaganda del Komintern en el país.

**Los ataques de los nacionales**  
Roma.—Los ataques de los nacionales españoles se distinguen de los rojos por su rapidez y por su mayor profundidad además de que siempre culminan en resonantes victorias.

**Se prohibirá el envío de material**  
Nueva York.—El presidente Roosevelt ha presentado a la Cámara, para su aprobación, una enmienda prohibiendo el envío de material de guerra a la canalla roja de España. La enmienda ha sido aprobada en el acto.

**Embajada austriaca en Etiopía**  
Viena.—El Gobierno de Austria tiene el propósito firme de crear la embajada en Addis-Abeba.

**Consejo de ministros en Turquía**  
Ankara.—Ayer, por la tarde, se ha reunido el Gobierno turco en Consejo extraordinario, bajo la presidencia del Jefe del Estado y con asistencia del Jefe de E. M. La reunión versó sobre el asunto latente de Alejandreta. A dicha reunión se le concede en todo Turquía una importancia capital.

Paris.—Esta mañana ha sido enorme la impresión al saberse que se había reunido el Gobierno turco, con motivo del conflicto franco-turco. El Gobierno francés dice haber tomado todas las medidas para repeler, si se produjera, una agresión armada de Turquía, y ésta se propone ocupar militarmente Alejandreta.

Ankara.—La situación en Alejandreta es muy grave. La llegada de los observadores neutrales ha promovido una serie de graves incidentes, ya que la multitud, enardecida, intentó agredirles y tuvieron que ser protegidos por la policía francesa. Se esperan acontecimientos de suma gravedad.

**El Gobierno de Valencia no reconoce los billetes de Burgos y en Francia los de Valencia**  
San Sebastián.—El Gobierno de Valencia no quiere reconocer los billetes de Burgos, pero se da el caso curioso de que en Francia no se admiten más billetes que los estampillados por el Gobierno nacional.

**Alocución de Hitler**  
Radio Jaca a las 14:30:  
Berlín.—Por la circunstancia de ser el treinta de este mes el aniversario de la subida al poder de Hitler, éste pronunciará por radio una alocución. Corre insistentemente el rumor de que Hitler no continuará como jefe del gobierno ya que solamente ostentará el cargo de presidente de la República. El rumor toma caracteres de veracidad y no se sabe si serán designados por el cargo que deje vacante Goebbels o Goering.

**Asamblea en Moscú**  
Salamanca.—Un periódico de Varsovia publica la noticia de que se prepara en Moscú una asamblea extraordinaria a la que asistirán seis mil delegados que tendrá por objeto la formación de una nueva Internacional y de una radio roja que se dedicará los domingos a propaganda antirreligiosa. Es de creer que la nueva Internacional no desmerecerá de la IV, V y VI.

Fusilamientos en Madrid

Tenerife—Ultimamente han sido fusiladas en Madrid crecidísimo número de personas de derechas. Continua la evanación de millares de niños que son enviados a Rusia.

Atentado contra Aguirre

Tenerife—Se sabe que en uno de los atentados de que fué objeto el presidente del gobierno vasco Aguirre, éste recibió unos balazos en el hombro izquierdo. La situación se agrava por momentos en aquella región.

Falta de combustible en Madrid

Salamanca—El más grave problema planteado actualmente en Madrid es sin duda el del combustible ya que las minas de Asturias y León hace tiempo que no producen.

Periódico asalariado de Valencia suprimido

Roma—Ha sido suprimido en Suiza el periódico «Le Journal des Nations» pues estaba en manos de extranjeros indeseables que asalariados por el gobierno de Valencia, hacían intensa campaña a su favor.

Las habilidades malsanas de Rossemberg

San Sebastián—Se sabe que Rossemberg ha influido notablemente sobre el gobierno vasco para que se promueva un conflicto entre Alemania y el gobierno de Valencia debido al incidente del buque «Palos». El gobierno de Moscú está dispuesto a no acceder a las peticiones de Alemania; ya ha nombrado un capitán ruso llamado Zukof para que si llegara el caso, dirija las operaciones navales contra Alemania.

Explosión de una fábrica

Londres.—Los corresponsales comunican que ocurrió en Madrid un incidente motivado por la explosión de una fábrica de material de guerra, que ocasionó la muerte de 180 obreros. Al principio se creía que se trataba de un acto de sabotaje, pero se ha podido comprobar que el accidente se debía a la impericia de unos obreros, que era la primera vez que trabajaban en tal fábrica.

Desfile de milicianos que se pasan

Avila.—Se sabe que en las posiciones de Villaverde—según comunicado del Jefe de Prensa—los marxistas hicieron contra nuestras posiciones más de 800 disparos con cañones rusos de 8.40, pero sin lograr ningún objetivo.

Es continuo el desfile de milicianos que se pasan a nuestras líneas. Ayer se pasaron 180 y hoy lo han hecho 50.

Alvarez del Vayo se permite amenazar a Alemania

Cádiz.—Alvarez del Vayo, en una conferencia, profirió amenazas contra Alemania, diciendo que el Gobierno del frente popular está dispuesto a no tolerar que Alemania se entremezcle en sus asuntos y que tiene los medios suficientes para que Alemania entre en razón. Si llegara el caso, se preparará para ello.

Proyecto de amnistía

Radio Tetuán, a las 19 horas: El Ministro de Justicia García, en la Cámara de la Diputación permanente, ha presentado un proyecto de amnistía general.

Se llama a filas de 18 a 45 años

El Gobierno rojo de Valencia, ha dictado un decreto por el que se llama a filas a todos los individuos de 18 a 45 años. Los anarquistas se oponen a este decreto.

Buque abandonado en Salónica

Comunican de Salónica, que hay un barco español abandonado en dicho puerto el cual debía salir para las costas de levante.

Se prohíbe el envío de material de guerra a los rojos

Caracas.—Esta emisora a las trece horas del día de hoy decía que el gobierno de los EE. UU. ha decretado la prohibición de armas y material de guerra para los rojos españoles. Esto ha producido gran disgusto entre los marxistas que se encuentran en aquella capital, gestionando la compra de dicho material, cuyo importe es de 2 millones de pesetas. Venían preparando un cargamento cuyo importe es de dos millones de pesetas; constituía dicho material, dos aviones y 36 cocinas de campaña.

Dos mil bajas de los rojos

Se sabe que desde el domingo, pasa-

do, los rojos han tenido más de 2.000 bajas, entre muertos y heridos. En Bilbao, los rojos han asesinado a más de 200 rehenes, de la manera más cruel, matándolos y quemándolos después.

En Madrid los milicianos tienen frío

La Junta de Defensa de Madrid lanzaba ayer llamadas a la Felguera, para que le enviara carbón. El frío hace estragos en la capital, y va acompañado del hambre y de epidemias.

En Villafranca del Pardo se cogió al enemigo un palacio, en el que disfrutaban de todo confort; allí tenían un verdadero botín de viveres, ropas y municiones.

Siguen pasándose a nuestras filas

El lunes, se pasaron a nuestras filas 40 milicianos rojos, y ayer 53, y una veintena de gallegos. Venían heridos por disparos de ametralladora, al notar el enemigo que tomaban nuestra dirección. En el Cerro de los Angeles también se han presentado en el día de hoy 8 milicianos, heridos también por ametralladora. Todos declaran que la moral de los rojos está muy quebrantada. Se nota gran movimiento de coches en la carretera de Valencia, y otros coches de carácter militar, que huían en dirección a Cuenca.

«Habla Salamanca»

(Radio Mallorca)

Alocución del general Millán Astray

Franco el caudillo de España.—En las ásperas crestas de las montañas de Galicia, entre costas bravas, en aquellas tierras de pórfidos y granitos, se hizo el milagro. Por vez primera le tocó el aire y vio la luz de España en aquellas lugares. Sería su hijo; la seguiría con toda su voluntad y con todas sus energías; sería duro y fuerte como los granitos de la costa brava. La voluntad de Dios, se cumple siempre y en España está designado para salvar a los hombres y rendidos a Dios y a la patria. Es digno de España, pues su vida grandiosa de sacrificios, renuncia a las riquezas guardando todos sus pensamientos para el imperio sublime de la historia. Rompe todos los obstáculos subiéndolo las más ásperas pendientes, sufriendo todos los ataques y todos los dolores. El sigue. Un día el mundo se siente amenazado porque el enemigo comunismo amenaza a la humanidad y la humanidad prevenida, se lanza sobre él atacando después con violencia a esa canalla envilecida y embrutecida por la ponzoña marxista que se ensaña con los incendios y ataca el alma para destruirla a fin de dejar el hombre convertido en fiera. Más Dios, que creó a los hombres a su imagen y semejanza y que los puso al mundo para que pudiera gozar de una gloria celestial después de haberla ganado, le sale al camino y es en España el Generalísimo Franco el encargado de levantarse un buen día contra la brutalidad marxista y se lanza como designado por Dios, contra esa horda salvaje formando la primera legión que tenía que salvar a la Patria.

Y es en Italia Mussolini, el Duce, un hijo del pueblo, de familia modesta, nieto de campesinos e hijo de un forjador que logró desterrar de Italia al enemigo empleando la hoz para segar la hierba mala del comunismo ruso y es también en Alemania, Hitler, el Fuehrer, quien rompe las cadenas que querían aprisionar al pueblo alemán y ahora son todos soldados los alemanes que están dispuestos a luchar por su independencia. Comienza la gran batalla en Alemania y arranca de su corazón a todos aquellos que solo querían su destrucción e impedían su engrandecimiento y fortificación. Y es entonces cuando se lanza con su poderoso ejército y se lanza al ataque y logra la victoria. El pueblo alemán se lo debe a su Fuehrer.

España se encontraba también amenazada por los judíos-comunista-soviéticos, como Italia y Alemania por ser un pueblo de hombres con todas las condiciones que les correspondió como tales, busca también entre ellos su Fuehrer y lo encuentra—como no—en el joven gallego. Este encabeza, le siguen todos los que aman a su patria y le dicen: Tú eres el caudillo. Nosotros, detrás de ti, vamos a la batalla conducidos por tu voluntad. Formemos también nuestro Ejército español para ir al frente. El caudillo extiende también su espada de guerra, como el Duce, como el Fuehrer que como él, son también agueridos y

que sin temor a nada ni a nadie, se lanzan contra el comunismo y así marchan las tres naciones España, Italia y Alemania contra el comunismo mundial.

Mussolini, el Duce de Italia.—El Duce tenía que continuar la historia de Italia que llevaba 2.000 años de anticipación a cuya cabeza iba el César y ahora Benito Mussolini, Duce de Italia, conductor de masas, de alma pacífica y ordenada dando a cada cual lo suyo y manteniendo siempre la palabra comprometida. Ha obtenido la victoria con el fascismo con la sangre y el espíritu de Italia. Fué Mussolini el designado para continuar el Imperio italiano para venerar a Dios y para honra de él, Patria ser la cabeza de este grandioso imperio como lo fué San Pedro sobre cuya cabeza se construyó la gran Iglesia Católica. Era el que tenía que conservar las tradiciones italianas, Mussolini está salvando el mundo de todos los ataques, de las falacias, prestando así un gran servicio a la pobre humanidad convertida en objetivo criminal de comunismo. Mussolini presta un gran servicio a la civilización que pretendía destruir la canalla roja.

Hitler Fuehrer de Alemania.—Cuando la gran guerra, todos los pueblos se arrojaron sobre Alemania haciéndola víctima de todos sus egoísmos. Se desencadenó una guerra contra Alemania apoderándose de todas sus colonias y sumiéndola en la mayor de las opresiones. Sus derechos quedaron menguados. En tal momento de desorientación profunda, un hombre levantó su voz y extendió su brazo. Era uno que había estado en la guerra como un simple soldado; pero que había obtenido en ella la más preciada condecoración; la cruz de guerra. Era un hombre de gran corazón que había dirigida todas sus aspiraciones hacia el bien de la patria. Un hombre que tuvo todas sus ambiciones y pensamientos en la patria y por eso el 24 de febrero de 1920 en la sala de fiestas de uno de los locales de Alemania dirigió la palabra ante poco más de dos mil personas haciendo la exposición de los 25 puntos de que consta el programa que intentaba llevar a cabo. Mantiene catorce años de lucha; pero por fin, logra Adolfo Hitler imponerse en Alemania convirtiéndose en el Fuehrer, el Reich President. Gracias a su esfuerzo, Alemania se ve libre y recobra su soberanía. Se fortifica y rompe todas las cadenas que le oprimían volviendo a ser Alemania aquella nación grande y fuerte gracias al esfuerzo de este hombre.

Los rojos mienten cuando hablan.—El parte oficial rojo de ayer decía: «En el sector Sur de Madrid el enemigo atacó intensamente. Nuestras fuerzas se mostraron valientes aunque tuvieron que repliegarse a las posiciones previstas por el mando.» Hay una parte verdadera en esta nota; pero no toda, pues las bordas rojas se replugaron, pero no lo hicieron en forma victoriosa. Lo hicieron desordenadamente y ante la persecución victoriosa de las tropas españolas.

Una portada edificante.—El periódico «Ahoia» en su número de hoy publica un reportaje fotográfico de las Juventudes Socialistas unificadas en la que dice: «Madridños, camaradas todos; es necesario defender más que nunca la capital. Unidos todos hasta el último momento. Viva Rusia y el frente popular.» «Ahoia» dice también la verdad. Se comprende por esta nota que

son unos esclavos de Rusia y es Madrid el que se encuentra en tales circunstancias a través de las diferentes noticias recibidas.

Actitud de Francia ante el tratado anglo italiano.—El ministro de negocios extranjeros francés dice que el tratado anglo italiano representa el sentir del propio ministro y del gobierno francés que considera que dicho tratado es la única manera de que exista el orden en el Mediterráneo. Lo mismo el ministro que todo el gobierno francés, han seguido con atención las conversaciones y gozan entre nosotros de todas las simpatías.

Como se labora en contra de España.—En París aparece un periódico pagado por los vascos separatistas titulado «La Voz de Euzcadi» y se publica en español y en francés. En uno de los últimos números ha publicado un discurso de uno de los componentes del gobierno vasco; pero lo más notable es que figuran nada menos que seis anuncios en español sobre venta de oro, plata, brillantes, objetos de valor, etc., etc. Estos objetos son los robados por los vascos. Estos anuncios no pueden ser más significativos. Los revolucionarios no han tenido la prudencia suficiente y todavía publican los anuncios de la venta de sus robos, de los ornamentos de las iglesias, de los robos a casas particulares, de los cuadros de los museos, de todos los tesoros que se guardaban en España que eran honra y satisfacción para los que tuvimos la honra de nacer en esta patria incomparable.

Yugoeslavia contra el comunismo.—El patriarca de la iglesia ortodoxa ha

recibido la visita de un enviado especial de la prensa alemana. Le ha asegurado que el comunismo está tratando de destruir las religiones y embrutecer los pueblos. Ha declarado a dicho representante que es un peligro para Yugoslavia. Ha dicho también que en varias cartas pastorales ya lo ha atacado duramente y ha añadido que en otras que aparecerán previene a sus feligreses en contra de este comunismo salvaje que amenaza al mundo y a la propia familia.

Los rojos carecen de gasolina.—El comité nacional de controlación de petróleos ha dicho que en adelante el aprovisionamiento de dicha materia se hará en Valencia y que dicha materia se empleará exclusivamente para los servicios de guerra más indispensables.

Los marxistas reeconcen indisciplina en sus filas.—La CNT, aun cuando cuenta actualmente con 4 puestos en la Generalidad, escribe en su boletín de información: «No se puede permanecer en este estado de indisciplina. Todos deben obedecer los mandatos que se les hacen y no estar con la indisciplina en que se encuentran, principalmente en las actuales circunstancias.» Esta llamada que hacen demuestra que reconocen la indisciplina que reina entre ellos.

20.000 muertos de hambre.—2.000 condenados a muerte.—Esto solo pasa en la Rusia saviética que obra bajo la voluntad de Stalin.

UNA PATRIA.—SU CAUDILLO. FRANCO.—ARRIBA ESPAÑA.—VIVA ESPAÑA.—VIVA FRANCO.

Alocución del general Queipo de Llano

Me alegra el que una vez, solo una, los rojos digan la verdad. ¡Ah! pero solo a medias. Dicen que en un combate aéreo sostenido en Majadahonda, que les hemos derribado dos trimotores. Es la primera vez y me remito a los partes oficiales para que vean si en alguna otra ocasión han dicho nunca que les hayamos derribado ningún aparato; aunque por la cuenta que yo les llevo los llevamos derribados cerca de 150. Dicen que han perdido dos trimotores; pero hay un pequeño error, pues son dos aparatos de caza. A continuación dicen que nos han derribado tantos aparatos que resultan al final de la cuenta unos 18 aparatos. Es una cosa verdaderamente espantosa. Lo cierto es que nosotros les hemos derribado dos aparatos de caza y aunque nuestros aparatos han volado sobre sus posiciones, no se ha elevado ninguno a hacerles frente. De manera de que estos 18 aviones que nos han derribado, es cuento como los que suelen contar estos rojos, que como ustedes recordarán ya en otra ocasión sacamos la cuenta y resultó que en un solo día nos habían derribado 75 aparatos.

Dicen que nos han atacado en las inmediaciones de Lopera aunque esto es completamente falso puesto que en aquel sector ya ha renacido la tranquilidad y desde que sostuvimos aquel combate no han vuelto a aparecer rojos en aquel sector. También añaden que en Porcuna nos han atacado; pero lo cierto es que nuestras tropas están recogiendo gran cantidad de material y Porcuna, que se cogió el día 1.º de este mes, hace 7 días que está comple-

tamente tranquilo. Han pasado diez días desde la toma de Lopera y todavía en el día de hoy recogido en un reconocimiento efectuado, 6 tripodes de ametralladora, 20.000 cartuchos en distintos paquetes y 214 granadas de mano, 10 cajas de municiones de ametralladora, 16 granadas de ametralladora cargadas, muchos correajes, bolsas, carteras antigases, gran cantidad de mantas y se han recogido 20 cadáveres más. Con lo que hemos recogido y ha para llenar más de 15 vagones de ferrocarril. Con este ya van 5 o 6 desastres que han sufrido y sin embargo hoy dan la noticia de que nos atacado por aquel sector, cantando la victoria de sus armas, no obstante saber que por el desastre sufrido en aquel lugar, hay para llenar más de 20 vagones de material y que en 12 días se les ha cogido 2.000 kms. cuadrados de terreno y repito que a esas palizas que ellos nos dan, estoy dispuesto a recibirlos con toda satisfacción. En Porcuna he tenido una satisfacción, pues el avance de nuestras fuerzas no desmoralizó los habitantes de este pueblo, los cuales, a pesar de las amenazas de los rojos, se negaron a abandonar la población encontrándose actualmente en dicho pueblo el 80 por ciento de sus habitantes y el 20 por ciento que falta, está compuesto por rojos que huyeron villanamente y que ya no volverán más a molestar aquel pueblo.

Otra de las mentiras de los radios rojos de Madrid es que dicen que en el último combate desarrollado en Las Roza, nos cogieron un carro de asalto alemán que iba tridulado por un sar-

Large advertisement for D. Rafael Perelló Cerdó, Teniente Coronel de Infantería. It includes a cross symbol and text announcing his death and funeral details: 'Dió su vida por Dios y por la Patria en la fortaleza de la Mola (Mahón) el día 3 de Agosto de 1936'. It also mentions his family and the granting of indulgences.

gento... les cele... los fac... Añade... tenido... 8.000 b... go, pri... de cho... ron los... narios... clutado... dado n... grande... dicen... tos de... veng... que no... dios qu... lumna... tiempo... Franco... cura In... misa en... dios n... último... mentir... horas... falsada... lia, El g... órd... de ma... termina... e a to... dispos... os rojos... in cast... nulta... ambi... idad a... meric... roma... oscuro... edes, s... sob... omba... la dad... ismo... lios ro... nodo... ograd... ebe s... analla... Bru... scap... sesina... a en... ancia... ra imp... sta m... medio... e Bur... ferno... ay ur... n este... a per... de el... iados... e Es... orque... ses trib... ndrá... cho... tenza... Por... e prin... n Me... s y t... to... nje... o 11... te ir... rerra... no q... no s... Hoy... i Sig... ento... sistir... is tr... ando... ndo... isimo... ro a... e se... nes... gido... retra... nbié... ra y... el ta... co... lo a... s m... com... spo... sig... ya... s, a... reac... hazi... poc... A... an...

gento y 4 soldados alemanes los cuales celebraron el haber podido huir de los facciosos y caer en las filas leales. Añaden que en el último combate sostenido con los facciosos, estos tuvieron 8.000 bajas y que en las líneas de fuego, principalmente estaban como fuerza de choque, los moros, después pasaron los regulares, más tarde los legionarios y últimamente, los falangistas reclutados en Sevilla, los cuales no han dado ningún resultado. Eso me alegra grandemente puesto que cuando ellos dicen que no dan resultado, es que estos deben haberles dado alguna paliza vengándose de esta manera diciendo que no dan resultado. Otra de las radios que hacen gracia es la de la columna Maroto la cual dice que hace tiempo que fué muerto el General Franco y para justificarlo dice que el cura Inundán fué a Burgos a decir una misa en sufragio de su alma. Esas radios marxistas son cómicas hasta el último momento; pero poco duran las mentiras puesto que solo duran unas horas hasta que yo desmiento las falsedades que han lanzado durante el día.

El gobierno americano ya ha dictado órdenes respecto a la exportación de material de guerra. Lo ha prohibido terminantemente y castigará duramente a todo aquel que contravenga dicha disposición sirviendo material, tanto a los rojos como a nosotros e impondrá en castigo de un año de prisión y una multa de 100.000 dolares perdiendo también el que esto hiciere, la nacionalidad americana. Como podrán ver, los americanos no andan tampoco con bromas. Todo se les va poniendo muy oscuro a los rojos; como recordarán ustedes, hace algunos días se dijo que en un sobrino de Churchill había venido a combatir al lado de los rojos; cuando se le dio cuenta de lo que era el marxismo ha buscado por todos los medios romper el contrato, buscando el modo de volver a Inglaterra lo que ha logrado y seguramente a estas horas debe ser un buen propagandista de la analla marxista.

Bruno Alonso, que consiguió por fin escapar de Santander, donde querían asesinarle, llegó por Francia, a Barcelona en avión y de allí se trasladó a Valencia. Dijo que la huida en Santander era imposible y que si continuaba de esta manera, no les quedaría otro remedio que conferenciar con el gobierno de Burgos. Lo mismo pasa con el gobierno bilbaíno. Por cierto que tratándose de Bilbao, tengo que decir que hay un fraile Motiron, un nacionalista, que se está haciendo un nombre por permitirse insultar a España y decir que el buen Dios, está con ellos y sus aliados los comunistas. Procure escapar de España y escóndase en la tierra donde sino llegará el momento en que los tribunales militares funcionarán y podrá que sufrir la pena a que se ha hecho acreedor este mal fraile sinvergüenza, bestia Bul bul

Por todas partes acusan deserciones y primates del marxismo. La del capitán Mena que tenía que comprar aviones y todavía no ha llegado. La del piloto aviador Rexach acompañado del infante siavergüenza de Rada llevando 11 millones de pesetas. Tenían que ir a Rusia a comprar material de guerra y se han quedado en París. Sano quería escapar con 17 millones; no se ha quedado preso por estafa. Hoy ha habido relativa tranquilidad. Sigüenza ha habido algún movimiento donde después de tres días de resistir los ataques de los rojos, nuestras tropas han reaccionado, respondiendo duramente a sus ataques y cuando sus posiciones haciéndoles muchos muertos y cogiéndoles prisionero al capitán Federico Pérez Urbano y será juzgado por los tribunales militares y se le aplicará la ley. Se les ha cogido además bastantes fusiles y una metraladora. Ha habido movimiento también en el Cerro de los Gamos, Hurra y estación de Pozuelo; se ha cogido un tanque ruso. Ese seguramente el tanque que ellos dicen que nos cogido a nosotros. Les hemos cogido además unos 300 fusiles, muchos muertos y se han pasado durante el combate a nuestras filas con sus correspondiente armamento, 400 milicianos, siguiendo el número de milicianos ya va siendo considerable. Además, a la caída de la tarde, el enemigo reaccionado contraatacando siendo huido duramente dejando en nuestro poder un oficial y 57 soldados muertos. A las once horas, dos bimotores, arrojado 8 bombas en la bahiada

Cádiz habiendo caído todas las bombas en el mar.

Las autoridades de Granada, Huelva y Cádiz me han pedido que destino va a darse a los fondos que se recauden con el plato único y debo decirles que siendo en estas provincias el número de muertos oscilará entre 6 y 8.000 ya fusilados como rojos, ya muertos en el campo de batalla, he resuelto que sean recogidas todas estas criaturas, en escuelas, no en asilos para que aprendan a amar a su Patria y cuando sean hombres la respeten y ayuden prestandole de esta manera un buen servicio, olvidándose de que sus padres la ofendieron.

El General termina su charla con su peculiar «Buenas noches Señores».

### Ultimas noticias

Radio Milán a las 22:30:  
Londres.—En el ambiente del Almirantazgo se confirma que como consecuencia del tratado anglo-italiano, Inglaterra no aumentará el número de los navios que forman su flota del Mediterráneo. Serán suspendidas las obras de fortificación y defensa de Malta, Port Said y el Mar Rojo.

Lisboa.—El periódico «Las Noticias» en su artículo de fondo contesta a las insinuaciones hechas contra Italia por ciertos periódicos ingleses y franceses que la acusaban de supuestos desembarcos de tropas italianas en España. Tal noticia es completamente falsa.

Londres.—La idea del bloqueo de las costas de España que insinúan algunos periódicos parisinos no encontró la aprobación de los medios políticos londinenses. Se afirma que tal asunto no puede estudiarse hasta tanto no se tenga la contestación de Italia y Alemania a la nota sobre prohibición de envío de voluntarios a España.

Washington.—La moción sobre el embargo de armamento para España fué aprobada por el Senado y la Cámara de Representantes.

Bruselas.—Toda la prensa sigue protestando por el asesinato del Secretario de la Embajada belga en Madrid y de la que juzga actitud apática del Gobierno belga.

Stokolmo.—El último diplomático español afecto al Gobierno rojo, el cónsul en Gotemburgo, ha teleografiado su adhesión al Generalísimo Franco.

Addis Abeba.—Se anuncia la próxima inauguración de una línea de autobuses entre Masagua y esta ciudad. El servicio será bisemanal.

En Africa oriental italiana están trabajando actualmente 124.000 obreros.

Roma.—Noticias de Moscú dicen que continúa la agitación anticomunista especialmente en el Sur del país. Han sido detenidos 18 individuos acusados de preparar un atentado contra el Secretario del partido comunista en Ucrania. El periódico oficioso «Pravda» declara que hay que reforzar el control en el seno del mismo partido comunista, pues las medidas hasta ahora adoptadas han resultado totalmente ineficaces.

Stambul.—Un periódico de esta ciudad, refiriéndose al palpitante pleito franco-turco, dice que Turquía puede ocupar la región de Alejandría en 48 horas. Ello significaría la inmediata guerra con Francia.

Paris.—«L'Echo de Paris» dice que la región de Paris como la del Norte, es un vivero de huelgas revolucionarias que amenazan la vida de la capital.

Salamanca.—En el frente NO. de Madrid los rojos continúan retirándose ante el arrollador avance de las fuerzas del General Orgaz.

La carretera de El Escorial a Madrid está completamente cortada. Después de los últimos combates los marxistas ya no han realizado sus acostumbrados contraataques, lo que prueba el estado de desmoralización en que se encuentran.

Los rojos continúan preparando el abandono definitivo de El Escorial. Todos los objetos de arte y joyas valiosísimas que hay en el Monasterio van siendo sacadas y trasladadas a la capital.

En las calles de Madrid ha habido sangrientos choques entre comunistas y anarquistas a consecuencia de los cuales hay doce muertos.

Santander y Bilbao han sido bombardeadas hoy intensamente por la aviación nacional, que en la primera de dichas ciudades ha producido 200 víctimas.

Noticias de Barcelona aseguran que la FAI sigue deteniendo a los afiliados a Estat Catalá, a los que fusila sin formación alguna de causa ni expediente. La situación en Barcelona se está agravando por momentos debido a la falta de viveres. Son continuas las manifestaciones de mujeres y niños, pidiendo pan. La prensa pide se dé al gobierno la forma federal: Con ello se pretende preparar a la opinión para la separación definitiva del gobierno de Cataluña del de Valencia.

Ciudad del Vaticano.—El Papa de mejorado notablemente en su estado de salud. Ahora puede ya descansar por las noches lo que le permite atender mejor a su trabajo.

E. A. J. 43. Radio Club Tenerife, a las 19.00 horas.

Talavera.—Valiéndose de la intensa niebla dos trenes abarrotados han salido del Escorial con dirección a Torrelodones. De esta población salen continuamente grandes caravanas de autos y camiones con dirección a Colmenar Viejo. ¡Esto huele a evacuación!

Lisboa.—La contestación de Portugal al memorandum anglo-francés no es categórica. Se vé que Oliveira Salazar quiere dar largas al asunto y tiene plena confianza en la próxima caída de Madrid y en la victoria total y definitiva de las tropas del General Franco.

Londres.—Mañana, jueves, es esperada la contestación de Italia y de Alemania a la nota anglo-francesa, creyéndose que los países fascistas reiterarán su decisión de no consentir la implantación de una república soviética en España y que su contestación, con muchas exigencias tendrá el carácter de una negaliva.

Talavera de la Reina.—Desde el frente de Majalaonda, comunican que el brioso avance de nuestras tropas continúa. El plantío y la Estación de Pozuelo han sido ocupados por cuatro columnas, en su mayoría Regulares y Legionarios, en brioso ataque magníficamente apoyados por la Artillería que, como siempre, ha actuado soberbiamente pero que jamás lo ha hecho como hoy. Por la noche los rojos intentaron recuperar Las Rozas, siendo repelidos con grandes pérdidas. Salieron de Madrid importantes refuerzos que fueron destrozados por la aviación nacionalista. La carnicería ha sido espantosa, pues los rojos tenían órdenes de no abandonar las posiciones aunque tuvieran que morir todos. Las emisoras madrileñas afirman que el combate en el sector de Majalaonda ha sido el más fuerte que se ha desarrollado en España. Confirman que los rojos tuvieron que rectificar la línea y que los nacionalistas pudieron modificar sus posiciones en el sector de Madrid.

Bucarest.—Ha sido destituido el Ministro del Aire rumano por creerse que tenía relaciones sospechosas con los rojos españoles.

E. A. J. 43 Radio Club Tenerife, a la una de la madrugada:

Frente de Madrid.—Inusitadamente, ha comenzado la ofensiva nacionalista. Las tropas del General Mola atacaron la Carretera de la Coruña entre las Rozas y Aravaca, cayendo sobre Majalaonda. La artillería actuó formidablemente. Después de esta operación el Alto Mando considera arreglada la cuestión del Escorial, cuyas comunicaciones están completamente cortadas. El enemigo ha hecho una resistencia encarnizada intentando recuperar Las Rozas, pero sus fuerzas fueron destrozadas por los nacionales.

Roma.—Continúa discutiéndose apasionadamente el problema de la prohibición del envío de voluntarios a España. El periódico «Il Giornale d'Italia» dice—que los voluntarios rojos han ido a España apoyados por Rusia y Francia. Incluso Inglaterra ha enviado voluntarios a los marxistas.

Los nacionalistas intentan cercar Madrid completamente antes de atacarle a fondo.

Entre anarquistas y comunistas, ha habido en las calles de Madrid una verdadera batalla, por un artículo publicado en un periódico anarquista. Ha habido doce muertos.

Londres.—El Gobierno británico ha manifestado que está dispuesto a contribuir con 100.000 libras a los gastos de desplazamiento de la Comisión de Control que ha de ir a España. Los gastos totales ascienden a 1.000.000 de libras. Portugal, Grecia y Rumania, han dicho que no están dispuestas a contribuir.

Paris.—Han regresado de España

# BOXEO

DOMINGO DIA 10 A LAS 3

## 7 - GRANDES COMBATES - 7

— y —

### 1 Sensacional juego de Equilibrismo 1

**MERCADO HORTELANOS**  
Precios Populares. Sillones Ring 1,75

DETALLES POR PROGRAMAS EMPRESA LEPU

cuatro aviadores americanos que prestaban servicio entre los rojos. Dos de ellos solo se detuvieron unas breves horas para continuar después el viaje para los Estados Unidos. Cuentan que se vieron obligados a apelar a todas las argucias para poder abandonar la España marxista. Se quejan del trato recibido. No se les pagaban los sueldos estipulados y se les obligaba a ir en aparatos inadecuados a realizar arriesgados bombardeos. Tales aparatos ni siquiera llevan ametralladoras y son de un modo idéntico al que usa el ejército de los Estados Unidos. Afirman que su ida a España no se debió a simpatía por el comunismo, sino a una simple operación comercial. Queríamos dinero—dicen—y no había trabajo y aceptamos lo que se nos ofreció por creer que nos convenia.

Roma.—Hoy ha sido entregada la respuesta de Italia a la nota franco-británica.

Berlin.—El Reich ha entregado su contestación a la nota franco-británica a los embajadores de Francia e Inglaterra.

Paris.—El periódico «L'Echo de Paris» da detalles de las atrocidades que cometen los extremistas en Barcelona. Allí asesinan a cien personas diarias. Los cadáveres son abandonados en el lugar mismo de la ejecución.

Londres.—La Artillería y Aviación nacional han bombardeado el centro de Madrid. Varias bombas han caído sobre la Telefónica. La lucha sigue intensísima en el sector del Escorial. El propio gobierno rojo ha dicho que sus tropas han tenido que retirarse. Madrid está sufriendo las consecuencias de los combates de estos días. Los periódicos dicen que la situación de la capital es de más peligro que nunca y que es necesaria y urgente la evacuación de toda la población civil no combatiente.

Londres.—Se desmiente la noticia de un pretendido bloqueo de Francia e Inglaterra a las costas españolas para evitar la llegada de armas y material bélico.

Avila.—El parte facilitado hoy al mediodía por la Junta de Defensa de Madrid, dice que continúa el combate iniciado ayer y que el enemigo ejerce gran presión sobre las filas rojas.

Paris.—La prensa francesa de derechas se queja de la ayuda que se está prestando a los refugiados rojos españoles, que aumenta el problema del paro obrero en Francia.

Roma.—Son continuas en Barcelona las manifestaciones de mujeres y niños ante el palacio de la Generalidad pidiendo viveres y pan.

Avila.—El movimiento ofensivo de las tropas nacionales sobre El Pardo terminó felizmente con la toma de El Plantío. En la operación tomaron parte cuatro columnas integradas especialmente por Regulares y Tercio. Donde la resistencia fué más fuerte, fué en El Escorial, lo que prueba el enorme interés que los rojos daban a dicha posición.

Avila.—Las pérdidas enemigas en el sector de Majalahonda son importantísimas ocasionadas por el durísimo castigo de la artillería y aviación nacionales. La desmoralización entre los rojos por las últimas derrotas, se traduce en continuas y numerosas deserciones de sus líneas hacia las nuestras.

Los nacionalistas avanzaron ayer en dirección NS, estableciendo el frente en la línea Las Rozas-Plantío-Pozuelo.

Madrid.—Según el periódico CNT, en el frente de Majalahonda se está librando la más importante batalla de la guerra. El citado periódico se lamenta de la poca disciplina de los milicianos y pide un castigo para los cobardes.

Berlin.—En la contestación alemana a la nota franco-británica el Gobierno del Reich manifiesta su conformidad con una política totalitaria de no intervención, debiendo salir de España todos los extranjeros.

El Comité de no intervención se reunirá en Londres el próximo martes.

San Juan de Luz.—Continúa la

gran ofensiva nacionalista que ha producido un gran decaimiento en el ánimo de los rojos.  
Bruselas.—La delegación sanitaria de la S. de N. ha visitado Barcelona, Madrid y Alicante. En breve dará un informe el organismo ginebrino.

## PROTECTORA

HOY  
y todos los días de 3'30 a 11'30

### WHEELER y WOOLSEY

(Los gansos de la pantalla)

Vuelven triunfantes en la comiquisima, lujosa, amorosa y misteriosa comedia musical, cantada, bailada y zapateada

## LA VIUDA NEGRA

con BETTY GRABLE  
EVELIN BRENT

¡¡Un argumento detectivesco y criminalista cien por cien, repleto de situaciones ultracómicas!!

### ¡VEALOS!

BAILAR,  
ENAMORAR,  
FRACASAR,  
ASUSTARSE,  
CORRER,  
VOLVER,  
TORNAR... Y  
SIEMPRE  
QUEDAR MAL!

### ¡OIGALOS!

CANTAR,  
REIR,  
ZAPATEAR,  
HABLAR,  
DISPARATAR,  
PEDIR,  
OFRECER...  
Y NO CUMPLIR.  
JAMAS..!

UN VENDABAL de CARCAJADAS!  
De complemento:  
TOOM KEENE en

## El Centauro de Cheyenne

Un doble programa RADIO...  
Naturalmente!

Próxima semana

## VIVA MADRID QUE ES MI PUEBLO!

con MARCIAL LALANDA  
(Sincronizada)

## RIALTO

Hoy de 3'15 a 11 noche

En Amor como en la Guerra  
por Slim Sumerville

Fiesta Deportiva - Dibujos  
y Yendo por el mundo  
IRENE DUNNE en

## Bella Adelina

Lunes.—Y AHORA QUE? por  
Margaret Sullivan y LA HIENA en  
español.

## MODERNO

Hoy de 3'15 a 11 noche

Noches de New York  
por Spencer Tracy

## El secreto de Ana Maria

en español por Lina Yegros  
y Ramón de Setmenat

Lunes.—DAMAS DE PRESIDIO  
por Silvia Sidney, Gene Raymond,  
DOS MUJERES Y UN DON JUAN  
en español por Mercedes Cuevas.

## ITALICA

Participa a su distinguida clientela que  
ha trasladado su domicilio a Plaza de  
Catalina Tomás, 24 - 2.º.

## Comentarios leves

**De Montesquiou-Ferenzac a Sandino.** — Montesquiou-Ferenzac era un militar y aristócrata francés, ducho en el arte de acudir en socorro del vencedor. Así de caballerizo mayor de un príncipe de la Casa de Francia, no vaciló en pasar a ser ese tipo de gobernador venal de las épocas pre-revolucionarias, que se aviene con todos los atropellos y transige con todos los crímenes, siempre que a él le dejen en paz. De tales avenencias, para justificar méritos, suele pasarse al más activo papel de la soplonería. Montesquiou-Ferenzac no desdeñó este trámite, y delatando al Ministro de Negocios Extranjeros de Luis XVI, consiguió el cargo de General en Jefe del Ejército del Mediodía.

Traidor a su clase y a su profesión, el señor de Montesquiou-Ferenzac no quiso que los revolucionarios le aplicaran aquellos versos españoles de «el traidor no es menester, en

siendo la traición pasada». Y un buen día supo la Convención que el general Montesquiou había levantado el vuelo, llevándose consigo la caja del Ejército y dejando, en sustitución del dinero robado una carta que decía: — «No soy un estafador, pero tampoco quiero que me tomen por un imbécil.»

La suerte no le ha sido favorable al señor Sandino, ex-oficial del Ejército y Consejero de la Generalidad. No ha podido volar, pese a su oficio de aviador, y ahora, en la prisión de Montjuich meditará, seguramente, acerca de lo efímero de las grandezas revolucionarias.

Al señor Sandino no le ha cabido la suerte de optar, como Montesquiou, entre ser un estafador o ser un imbécil. Pero se ha dejado encerrar, como un imbécil, por un delito de estafa.

Kim

## Lo que dice la prensa roja

S. O. S. ¡Socorro! Este es el resumen con que podría sintetizarse la prensa barcelonesa de hoy. Socorro, porque en el frente de Madrid los «facciosos» atacan con impetu «criminal». Socorro, porque en Barcelona no se entienden los veinte o treinta partidos que se disputan la hegemonía de aquel efímero estado. Socorro, porque su régulo, el señor Companys, y su soberano faíneaut, el señor Azafía, no aciertan con el milagro de alimentar, sin alimentos, a una población de más de un millón de habitantes. Y así «Trabajo» da cuenta de los ataques vigorosos realizados contra Madrid. Albacete, Murcia y Bilbao, añadiendo, desfallecido: «No es posible vencer al enemigo si antes no tenemos una coordinación y disciplina férrea.» «Muchos se aprovechan de la falta de algunos aprovisionamientos para sembrar la desunión.» «Nuestra guerra no es cosa de niños y no se tiene que malograr por un pedazo de pan.» Y termina asegurando que el «camarada Juan Comoreras resolverá esta semana, como nos ha dicho, la cuestión de las subsistencias.» (Lo mismo había dicho, hace un mes, el camarada Sbert; pero las

colas van engrosando). «La Batalla», en cambio, no tiene la menor fé en el camarada Comoreras. «Desde el día que tomó posesión del cargo Comoreras, las colas empezaron y han ido aumentando más cada día. Nosotros hemos pedido la dimisión del Consejero, no por antipatía, sino por incapacidad. Ayer se organizaron manifestaciones de mujeres y hasta una huelga parcial. Ayer, al lado de las colas, se colocó fuerza pública y eso no puede ser; eso son cosas de política... Las colas que se forman para la adquisición del pan empiezan a ser cuestiones de importancia y peligrosas si no se solventan... Hemos visto manifestaciones en las que se decía MAS PAN Y MENOS COMITES, y eso es que se quiere achacar más culpa de la que tienen a los Comités. El que más habla es el partido que más tendría que callar.» «Desde luego hay quien tiene la osadía de llamar la quinta columna al P. O. U. M...»

Mientras tanto el señor Companys es visitado por un grupo de mujeres que se han congregado en la Plaza de la República para protestar por la falta de pan.

S. O. S... S. O. S... S. O. S...

## Comandancia Militar Falange Española de las J. O. N. S.

### Merecida recompensa

A propuesta del Comandante Militar de Baleares, el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales ha concedido a Su Excelencia el Conde Aldo Rossi la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, como recompensa a los relevantes servicios prestados en la isla de Mallorca.

La personalidad y actuación del Conde Rossi son harto conocidas y relevantes de todo elogio. Mallorca sabe lo que significó para ella, en momentos de tribulación, la hermandad latina y generosa del Conde Rossi. Y hay gratitudes que no pueden expresarse con palabras.

Esta condecoración española, luciendo sobre el pecho de un hermano de raza y de ideales, al honrar al Conde Rossi, se honrará a sí misma.

### La becerrada benéfica organizada por Artillería

El Excmo. Sr. Comandante Militar se complace en hacer público su agradecimiento a los organizadores y asistentes a la becerrada benéfica del pasado domingo, a más de los que con su actuación personal contribuyeron al éxito de la misma.

Las 5.087'95 pesetas, producto neto de dicho festival, será repartido en la siguiente forma:

Paro Obrero. 407'03 pesetas.  
Cocinas económicas, 1.680'92 id.  
Suscripción Nacional, 3.000'00 id.  
Total, 5.087'95 id.

Además de haberse remitido a las Cocinas económicas la carne de los dos becerros.

### Servicio de Plaza para el día 8 de Enero de 1937

Jefe de día.—Coronel de Infantería Sr. don Aurelio Aguilar Lozano.  
Imaginaria.—Id. id. Sr. don Juan Verd Sastre.

Visita Hospital.—2.º Capitán Infantería.

Vigilancia.— Los Cuerpos de la guarnición.

### Aviso importante

Habiendo tenido que dar por terminado por lo avanzado de la hora, el reparto de Reyes, celebrado ayer día 6 a las 11 de la mañana en el Teatro Balear; dirigido por la Organización Nacional Sindicalista con la cooperación de Falange Femenina y los Flechas; SE AVISA que se llevarán a domicilio las prendas de ropas, sin que sea necesario el acudir al local de Falange Femenina, para ser incluido en dicho reparto.

### Jefatura de Administración y Tesorería

Por medio del presente AVISO, se pone en conocimiento de Comerciantes e Industriales, que se abstengan en absoluto de entregar géneros o efectuar trabajos por cuenta de Falange Española de las J. O. N. S. que no sea solicitado previamente por medio de nuestra «NOTA DE PEDIDO» debidamente firmada por el Jefe de Administración y Tesorería de lo contrario no se pagará ninguna factura que no cumpla este requisito.

Palma 1.º de Enero de 1937.—El Jefe de Administración y Tesorería, J. F. Moragues Montan.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

## De la prensa extranjera

### Barcelona a las órdenes de Moscov

Londres 6. El Times recibe de Barcelona: «La parte dirigente de Moscov en España ha creado un conflicto con la exclusión del POUM en el nuevo arreglo del mando catalán.

«Los dirigentes del POUM comunican que el arreglo se hizo cumpliendo órdenes de Moscov. El Kremlin dió órdenes de suprimir el POUM con la mis-

ma brutalidad que aplicó en la U. R. S. S. en vez de los trozkistas».

El corresponsal del «Times» escribe además: «Resultado de lo expuesto que Cataluña obedece ciegamente a Moscov bajo la amenaza de rehusarle el suministro eventual de armas y municiones y así va desarrollando el programa de colonización del Estado actuando en forma que pueda designar a Cataluña como un presunto Estado comunista en Europa Occidental.

«La Gazzetta del Popolo» de Turin seis, de que copiamos lo expuesto, reclama atención sobre esta información en los momentos de tenérsese que contestar la nota sobre los voluntarios. La creación de un Estado comunista en Cataluña sería un acto gravísimo e inadmisibles.

## DEL CARNET

Mañana en la parroquial iglesia de San Miguel se celebrarán fúnebres exequias en sufragio del alma del Teniente Coronel de Infantería don Rafael Pirelló Cerdó, vilmente asesinado en Mahón.

El finado gozaba en esta isla de generales simpatías, haciéndose acreedor a ello por su carácter abierto, su don de gentes y su acendrado amor a la Patria.

A su esposa, hermano don Juan y hermana reiteramos nuestro sentido pésame.

Procedente de la Península y con objeto de pasar unos días al lado de sus padres, se encuentra en esta ciudad el joven doctor don Jaime Valcaneras Bernat.

## DEPORTES

### Boxeo

#### La reunión del domingo

Conforme decíamos, el próximo domingo se celebrará en Palma una interesante reunión de boxeo, habiéndose conseguido encontrar un local bastante apropiado, se trata del Mercado de los Hortelanos de la Avenida de Alejandro Rosselló.

La función que empezará a las tres de la tarde constará de siete combates de boxeo y una exhibición de equilibrista a cargo de un conocido aficionado.

La organización LEPU, se complace en manifestar al público que el propietario del local, cede el alquiler del mismo en la función del domingo y sucesivas que se celebren para engrosar los fondos de la recaudación pro-Cocinas económicas. Regirán precios populares.

### Fútbol

#### Partido en La Puebla

El día 5 del corriente se celebró en La Puebla el encuentro anunciado de fútbol en el campo «S'Fortaleza», entre los equipos de Flechas de Inca y de La Puebla y el resultado de este partido fué dos tantos a cero, a favor de los locales.

### Pelota vasca

#### Frontón Balear

Resultados de ayer:  
Primera quiniela:  
Isasi, ganador; Jesús colocado. Los boletos (6-1) se pagaron a 36 pts.

Segunda quiniela:  
Isasi, ganador; Echaburu, colocado. Los boletos (6-2) se pagaron a 65'10 pts.

Tercera quiniela:  
Orío, ganador; Zulaica, colocado. Los boletos (1-6) se pagaron a 33'00 pts.

Cuarta quiniela:  
Zulaica, ganador; Satur, colocado. Los boletos (1-5) se pagaron a 19'00 pts.

Primer partido:  
Isasi-Jesús (blancos) 21.  
Atano-Urquiri (azules) 25.

Parecía iba a ser un partido fácil para los azules por la ventaja con que se inició la contienda a su favor (10 x 3), pero una reacción de los blancos produjo la igualdad a los 13 tantos iniciándose un interesante codo a codo que se resolvió a favor de la pareja Atano-Urquiri al entrar en la tercera decena, justificativo de la mejor ligazón con que esta pareja se empleó.

Segundo partido:  
Satur-Echenique (blancos).  
Zulaica-Trecet (azules).  
Favoritos de la cátedra los azules, se

inició la pelea en su contra, apuntándose varios tantos de ventaja los blancos, pero sometidos éstos a un acoso pertinaz fué acortándose la diferencia, produciéndose la igualdad a los 12 tantos y pasando los celestes a mandar en el juego.

Zulaica castigó con coraje obligando continuamente a que Echenique mostrara lo buen rebotista que es, lo que le valió continuas ovaciones.

Satur jugó con su peculiar alegría y vista y en los remates estuvo acertado.

Trecet fué buen componente de Zulaica; la compenetración de ambos, lo bien que llevaron el partido y su poder les afianzó por momentos una vez conseguido el empate.

No obstante la diferencia acusada el partido no decayó, aplaudiéndose a los participantes.

## Diputación

### Sesión de la Comisión Gestora

Ayer, a mediodía, celebró sesión la Comisión Gestora de la Diputación provincial bajo la presidencia del señor Obrador y con asistencia de los vocales señores Moragues, Palmer, Alabern y Bisellach.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueban varios asuntos de caminos, entre ellos el de solicitar del presidente de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones de la Junta Técnica del Estado el libramiento más rápido posible de la subvención para Caminos vecinales.

Se concede el carácter de funcionarios provinciales a don Antonio Companys Sintés, don Alberto Sánchez, don Francisco de P. Cabrinety y don José Gual Moragues, Jefe y empleados del servicio de Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado.

Se acuerda destituir al Recaudador de Cédulas de Escorca don Bernardo Oliver Morro y nombrar para el cargo a don Francisco Balle Ferrer y fué anulado el nombramiento recaído en don Miguel Clar Sastre para la misma función en Montuiri, designándose ahora a don Juan Sampol Cerdá.

Pasa a la ponencia la proposición de la Jefatura de Beneficencia referente a creación de un arbitrio especial, como recurso extraordinario, destinado a Beneficencia infantil, que deberá ser administrado por la fundación Pro-Huérfanos del Movimiento Nacional.

Entre otros varios asuntos sin interés se dió cuenta de que en el Manicomio Provincial se recaudaron por estancia durante el mes de noviembre 1.309 pesetas y 6.063 en diciembre.

También fué leído un oficio del Excelentísimo Señor Gobernador Civil, dando cuenta de que, a propuesta de la Cámara de la Propiedad Urbana ha resuelto sustituir al vocal gestor don José Fiol que representaba aquella, por don Jaime Ignacio Salom Villalonga. El Presidente dedicó frases de elogio al sustituido, manifestando esperar brillante labor del vocal entrante.

Y se levanta seguidamente la sesión.

EL MAS VIRIL DE LOS DEPORTES

## BOXEO

### Instrucción

A los Señores Maestros Nacionales

Se convoca a los Señores Maestros y Maestras, que se han inscrito o desean inscribirse en el Nuevo Curso de Educación Física a la reunión que se celebrará el sábado día 9, a las tres de la tarde, en el Grupo Escolar Jaime I.

NUEVO DIARIO

### Falange

Ayer tarde apareció el primer número de este diario órgano de Falange Española de las JONS.

La simpatía sincera que sentimos por su ideario hace que nuestro saludo sea efusivo deseándole toda clase de prosperidades.

¡Arriba España!

### Compramos

Máquinas de escribir usadas para dedicarlas a alquiler.  
CASA MALONDRA. — Jaime II, 78. Palma.

## Radiogramas España

**El Escorial ha quedado aislado.**—Éxodo de la población de Madrid. Madrid 7.—La niebla y las heladas detienen el avance de los nacionales, pero la artillería sigue bombardeando sin cesar. El Escorial quedó aislado, y es probable que caiga muy en breve en poder de los nacionales. Aumentó el éxodo de Madrid.

**El barco yanqui cargado de material para los rojos**

Washington 7.—El barco que salió para España con un cargamento de material de guerra por valor de dos millones y medio de dólares iba ser guiado por varios guardacostas americanos, que esperaban por T. S. E. la orden de detenerlo, pero pudo salir de las aguas territoriales antes de que el Congreso hubiera terminado la votación de la ley prohibiendo la exportación de dicho material.

**Intenso bombardeo de Madrid**  
Madrid 7.—Las tropas nacionales que han resuelto apoderarse ahora de la capital, empezaron un terrible bombardeo aéreo y de artillería sobre el centro de la ciudad, concentrándose principalmente sobre el edificio de la Telefónica.

Este bombardeo es el más violento que dicho edificio haya tenido que sufrir desde que los nacionales alcanzaron los alrededores de Madrid.

**La respuesta del Gobierno rojo a Alemania**  
Berlín 7.—El Gobierno de Valeriana rechazó la nota alemana exigiendo la entrega del pasajero detenido a bordo del vapor «Palos» y de la carga confiscada; insistió en que las autoridades españolas están en el derecho al examinar los barcos que penetran en sus aguas jurisdiccionales.

## El Deporte de todos los tiempos

## BOXEO

### Italia

#### Notable función lírica

Roma 7.—Esta noche se ha representado con clamoroso éxito en el Teatro Real la ópera de Massenet «Manon» fueron sus principales intérpretes Maria Canicia, Beniamino Gigli y el bariton Ghiardini los cuales fueron aclamados.

#### El Ras Imru a Roma

Roma 7.—El jefe abisinio Ras Imru capturado el mes pasado, salió de Add Abeba por vía aérea, con destino a Roma, por orden de Mussolini, en presencia de otros jefes nativos, convocados por el virrey Graziani.

## TEATRO BALEAR

HOY

TRES PELICULAS NACIONALES

AGUA en el SUELO

Rosario la Cortijera

ES MI HOMBRE

PROGRAMA INSUPERABLE

## Ayuntamiento de Palma

Aviso

Teniéndose que proceder a la apertura de pliegos obtando a la subasta del arbitrio sobre ocupación de la vía pública de las Avenidas de Estanislao Figueras, Alejandro Rosselló y Conde de Sallent, pone en conocimiento del público que plazo de admisión de instancias fine día 12 de los corrientes y la apertura de las mismas tendrá lugar el día siguiente.

Palma 5 de enero de 1937.—El Alcalde Mateo Zaforteza.

## Majórica Hotel

Situación única, magnífica, dominante Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Cocina exquisita. Encargos, teléfono 1185. Visite el Hotel sin compromisos y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mar.—Terreno.

IMPRESA DE «EL DIA»